



El "nacional sindicalismo"

Concesiones vacías

QUIENES no hayan oído por la radio ni leído en los periódicos españoles el discurso que en la noche del pasado día 16 ha pronunciado el ministro de Trabajo, señor Girón, no podrán imaginar hasta qué punto llega el histrionismo que ese señor pone al servicio del conjunto desgobernante que preside el Caudillo. Se comprende que no se haya podido sustituir a tal personaje a pesar de los resonantes escándalos de su departamento ministerial ni de la animadversión de algunos otros ministros. El Caudillo lo necesita en su charanga. Nadie como él podrá sonar en ella con esa mezcla defonante de cinismo, de énfasis y de locura más o menos simulada.

Oyendo el tono altisonante de sus palabras rebuscadas, sus acentos grotescamente tribunicios y su afectado entusiasmo, cualquiera hubiese pensado que desde el día siguiente los obreros españoles iban a tener por lo menos un poco del mucho pan que les falta y que iban a poder calzar a sus hijos siquiera con unas alpargatas. Así, como tras un sonar de panderos, anunciaba Girón la buena nueva:

«Camaradas, oído: Os anuncio en nombre de Franco la gran conquista. Desde hoy la Empresa y vosotros no son cosa distinta. Desde hoy sois participes y responsables. Alzad los ojos, camaradas: alzados hacia el cielo y levantad la frente hacia el futuro. Partid, camaradas trabajadores, con la buena noticia para todos los confines del trabajo en España. Recibidla vosotros, empresarios, como un mensaje de paz.»

La gran conquista que proclama el ministro es la instauración de unos ciertos Jurados de empresa, en los cuales va a dar cierta participación a ciertos obreros. Pero a pesar de los recursos autoritarios que tiene para evitar y remediar cualquier extravío de su grey sindical, el señor Girón no se va de ligero en el desenvolvimiento de esa innovación revolucionaria. «La conquista —ha dicho— es demasiado importante, camaradas, como para comprometerla en una alegre generalización. Esta es la razón de que no se establezca de momento en todas las Empresas del país, sino en aquellas en que por el volumen de los obreros existan mayores posibilidades teóricas de elegir entre muchos los pocos que hayan de echar sobre sí la responsabilidad de subir el escalón del mando.»

Además, el «camarada» Girón se preocupa de que esos pocos delegados de los Jurados de empresa han de estar bien elegidos. ¡Vaya si lo estarán! Para que lo estén, el ministro advierte que los obreros electores no han de dejarse mover por «las pasiones o los personalismos o las conveniencias o las presiones o el miedo». Ahí está el para apreciar si se dejan mover por algo que no sea el parecer de los jefes gubernativos de los Sindicatos. A propósito de esto hay que recordar que, recientemente, con motivo de una de esas votaciones laborales que se le ocurrió hacer y teniendo alguna derivación enojosa, publicó una disposición amenazando gravemente a quienes circularan alguna candidatura o se pusiesen previamente de acuerdo sobre a quienes habían de votar. No había, pues, más candidatura posible que la oficial.

Ese es el gran «instrumento de liberación» que, como ha dicho Girón, «la Revolución Nacional que acudilla Francisco Franco» acaba de poner en las manos de los trabajadores. Ya podrían éstos dar a cambio de una sola miserable peseta de aumento de salario todas las menudas ventajas que les promete tal instrumento. Pero de la revisión de los salarios o, por mejor decir, de la revisión del hambre y de la miseria de los trabajadores españoles a la luz del lujo de los beneficiarios del régimen, nada les ha dicho ese ministro de Trabajo que en la cuadrilla de Franco parece estar especialmente encargado de agregar la burla a la injusticia.

Mientras el obrero francés —cuya capacidad adquisitiva es por lo menos cuatro veces la del español— es apoyado moralmente en sus nuevas reivindicaciones económicas hasta por prelados que no deben su autoridad moral a las concesiones de un Estado pretoriano, al obrero español, en la opresión y en la miseria, se le quiere distraer el hambre diciéndole que va a gobernar las empresas, cuando la verdad es que ni siquiera se le permite elegir a los dirigentes de sus Sindicatos.

EN Montevideo acaba de editarse un libro en cuyas hojas he visto de nuevo el enlace entre las dictaduras de los generales Perón y Franco y el sometimiento de ambas a Hitler, quien las engendró bajo propósito de tener destacados avanzados en el Sur de América y en el de Europa, útiles para sus planes de dominación mundial.

La obra se titula «Técnica de una Traición» Juan D. Perón y Eva Duarte, agentes del nazismo en la Argentina. Es su autor el antiguo diputado argentino y miembro de la Unión Cívica Radical don Silvano Santander, que hubo de buscar refugio en la capital uruguaya.

Más que los comentarios del autor, aun siendo recios e incontrolables, impresionan los documentos que, fotocopiadamente del texto alemán y con su correspondiente traducción castellana, constituyen la médula del libro.

Trátase de documentos recogidos en los archivos oficiales de Berlín después del desastre hitleriano. Noticioso el señor Santander de haberse descubierto en la Cancillería del Reich una valiosa documentación oficial relativa a actividades nazis en Sudamérica, decidió trasladarse a Alemania para comprobarla. En Noviembre de 1932 llegó a Berlín, donde pudo cerciorarse de que cuanto le habían asegurado respecto a la probanza de tales actividades cubría con creces todas las exigencias.

Rebano y pastores —

«El fruto de esta personal investigación —dice don Silvano Santander a guisa de preámbulo— es lo que ha de leerse en las páginas que siguen, bien como relato de las indagaciones hechas por las autoridades aliadas o bien ofreciendo documentos auténticos, cuya veracidad está avalada por autoridades judiciales alemanas.»

En la guarda delantera del tomo, el autor ha hecho imprimir, dándole el debido relieve, estas palabras de Perón que dejaron al desnudo la farsa demagógica del dictador: «Los trabajadores argentinos nacieron animales de rebaño y como tales morirán. Para gobernarlos basta darles comida, trabajo y leyes para rebaño que los mantenga en brete.» Son palabras entrecuchadas de un informe que el ministro consejero de la Embajada alemana en Buenos Aires, O. Maynen, envía el 12 de Junio de 1943 al capitán de navío Niebuhr, entonces en Berlín efectuando altas funciones en el servicio informativo de Hitler.

«La señorita Duarte —comunica O. Maynen a Niebuhr— me mostró una carta de su amante en que se fijan los siguientes lineamientos generales para la obra futura del Gobierno revolucionario.» Y siguen, entre comillas, las palabras antes transcritas. El diplomático teutón añade: «Si no me equivoco, ya Mussolini empleó la expresión animales de rebaño para referirse a los

Cartas cantan Perón y Franco al servicio de Hitler

analfabetos italianos. Perón sigue la misma escuela.»

Corrían las primeras jornadas de espaldas de la triunfante sublevación militar, a la vez de la cual cuenta O. Maynen en el mismo documento las siguientes interioridades: «El éxito de la revolución de nuestros amigos ha sido completo, según no podrá apreciar usted por los recortes adjuntos (recortes de los diarios «El Paímer» y «Deutsche La Plata Zeitung», tan nazi el primero como el segundo). También hemos triunfado en toda la línea en materia de política exterior. De una información confidencial remitida por la princesa Kaoridachoff se desprende que el Gobierno de los Estados Unidos reconocerá inmediatamente al nuevo Gobierno. Esto equivale al triunfo de la nuestra dirección de nuestro amigo Perón sobre el estúpido Roosevelt. Fué él también quien impuso la expulsión del general Rawson que, según me lo asegura la señorita Duarte, sólo fué incorporado a la revolución para evitar que en el momento decisivo se opusiera al movimiento con sus numerosos adictos en el cuerpo de oficiales. Hombre inseguro, la caída de Castillo lo convirtió en innecesario... Todo lo que hasta ahora se nos oponía ha sido derribado por la fuerza. El Parlamento está disuelto... La policía está firmemente en manos de nuestros amigos y, por lo tanto, en nuestras manos... Me sorprendió sobremedura la noticia que me comunicó la señorita Duarte relativa a la estada en ésta del general von Faupel el mes pasado. Su visita estuvo, fuera de duda, bien organizada, p u e s imagíne usted la alarma de los sabuesos anglo-norteamericanos de haber tenido noticia... La señorita Duarte, conforme a lo que me comunicó la señorita Duarte, me reafirma que la propia embajada ignoraba.

Resumiendo: el que verdaderamente triunfó en 1943 en la Argentina fué Hitler, como cuatro años antes, juntamente con Mussolini, había triunfado en España. El árbol hitleriano se derribó en Alemania, pero retoños suyos transplantados fuera continúan creciendo. «La filosofía, la economía, la técnica, la política, la moral, el justicialismo —comenta don Silvano Santander— quedan debidamente calificadas. Arrancan, se ensambian y continúan siguiendo los viejos cariles de esa maldita planta que se secó en Alemania y que ha reverdecido en la Argentina.» Y en España, agrego yo.

Son tan brutalmente despectivos para el proletariado argentino las palabras de Perón comunicadas por su amante a un diplomático germano que resulta incomprensible la su-

misión a él de titulados socialistas o sindicalistas. Los sumisos pasan voluntariamente a ser ovejas, a formar parte del rebaño tan mal tratado por su egolátra pastor.

España, intermedia

EN Septiembre de 1946 las autoridades norteamericanas del Berlín ocupado designaron una comisión especial para estudiar los informes confidenciales remitidos por diplomáticos y agentes nazis desde Sudamérica al mi-

nistro de Relaciones Exteriores, a Martin Bormann y al general Wilhelm Faupel. Este último presidía el Instituto Ibero-Americano, instalado en Berlín y actuante también en Madrid, verdadero centro de espionaje y alburque de la hispanidad franquista discurrida para iguales menesteres. Dichos informes, y entre ellos el ya referido, sirvieron de base para interrogar a prominentes nazis que actuaron en tierras del Plata, uno de ellos Edmundo von Thermann, ex embajador alemán en Buenos Aires, quien, al igual que sus subalternos, se comunicaba con Berlín vía España, utilizando los «Cahos», buques de la Compañía Ibarra, de Sevilla, y los «Montes», barcos de la Compañía Aznar, de Bilbao. Además, mientras Eduardo Aunós, enviado especial de Franco, residió en Buenos Aires, se valieron todos, para mayor seguridad, de la valija diplomática del propio Aunós. Nazis alemanes, justicialistas argentinos y falangistas españoles trabajaban en amor y armonía.

Por Indalecio Prieto

«En Berlín —dice don Silvano Santander—, cuando leíamos el expediente de las declaraciones de von Thermann y Schauburg-Lippe (príncipe alemán, asiduo concurrente a las tertulias-timbas de la Embajada), que era un quienes manejaban los fondos para el pago de los agentes al servicio del espionaje nazi, confesamos que sentíamos mucha pena y nos parecía inverosímil lo que veíamos. Todo era posible, por deformación mental o por conformación mental y espiritual. Es fácil caer en pendiente frente a una causa triunfante. Mas llegar a ensuciar las manos recibiendo el pago del servicio prestado como cualquier traficante irresponsable, vistiendo como algunos de los que recibían el estipendio, el uniforme militar, nos resulta inconcebible. Sin embargo, nos debimos rendir a la evidencia. Ahí están los testimonios y otros declarantes vivos en Alemania. La comunicación donde se daba cuenta de un pago de quinientos mil pesos, que sirvió de base para el interrogatorio, se encontró en la Cancillería del Reich.»

El príncipe Schauburg-Lippe, después de cotejar comprobantes que los investigadores norteamericanos le ponen de manifiesto y a la vista de los números de cheques cobrados por él en los bancos alemán y Alemán Transatlántico, de Buenos Aires, hace esta enumeración de «sumas entregadas por orden del embajador von Thermann, quien a su vez recibía instrucciones para proceder así:»

«Cheque n.º 463801 del 24-6-41, pesos 250.000,00 firmado, cobrado por mí, igual que los otros, a Miguel Viancarlos.»

Cheque n.º 463803 del 26-6-41, pesos 33.600,55 a Eva Duarte.

Cheque n.º 682113 del 28-6-41 pesos 50.000,00 a Belisario Gache Pirán.

Cheque n.º 682114 del 28-6-41, pesos 50.000,00 al general Carlos von der Becke.

Cheque n.º 682117 del 30-6-41, pesos 200.000,00 al coronel Juan Domingo Perón.»

Miguel Viancarlos era jefe de la policía; Carlos von der Becke (general argentino no obstante su apellido), jefe del Estado Mayor y posteriormente representante de su país en las Naciones Unidas, y Belisario Gache Pirán, fiscal, llegando después a ministro de Justicia e Instrucción Pública en el primer Gabinete de Perón.

He aquí ahora un interesante personaje femenino. «Gerda von Arenstorff —relata el autor de «Técnica de una Traición»— actuó en la Embajada alemana en Buenos Aires hasta el año 1944. Era elemento muy valioso para adiestrar mujeres en el servicio de espionaje. Entre ella y el capitán Niebuhr atrajeron a Eva Duarte para aquel servicio. Así lo declaró Gerda a la Comisión en circunstancias que fué interrogada con los otros integrantes de la Embajada nazi en Buenos Aires. Actualmente vive en Berlín, en la zona inglesa.»

Un capote militar y un collar de brillantes

EL capitán Niebuhr, que es todavía agregado naval y aéreo a la Embajada alema-

operación», afirma Thermann, que no se enteraría de ella hasta tiempo después. El 4 de Junio estalla en Buenos Aires la sublevación militar que acaso se adelantó a la fecha prevista, cual se deduce de las siguientes manifestaciones del mismo Thermann: «El motivo verdadero de la visita de Faupel fué hacer de la Argentina un centro seguro para el futuro, en la certeza de la derrota. Faupel le habría dicho a Perón: «Es posible que perdamos la guerra y en ese caso, usted y sus amigos, que se han comprometido con nos-

otros, van a ir a parar a un tribunal internacional, acusados de alta traición. La única manera de evitarlo es adueñarse del Poder y mantenerse en él, cueste lo que cueste.» El conde Luxburg, uno de los personajes entrevistados por Faupel en Buenos Aires, comunicaría a éste el 17 de Junio en telegrama transmitido por intermedio de la Embajada española: «Los amigos argentinos han coronado su empresa con éxito pleno y seguro.» Este mensaje fué hallado en el archivo de Faupel.

Destino de unos cheques

«Durante la noche recibimos de nuestra señora Eva Duarte, siempre excelentemente informada de lo que sucedía en la Comisión investigadora, informaciones que indicaban que la Comisión, a toda costa, quería impedir la salida del compañero Sandstede y había ordenado nuevamente su detención. Posteriormente llegó a nuestro conocimiento que la policía había ocupado todas las calles que conducen al aeropuerto de Quilmes, con intención de apresarse al compañero de partido Sandstede en el trayecto. En esto, la señorita Duarte dió buen consejo. Trajo un abrigo del coronel Perón, amigo suyo y nuestro, y vestido con los atributos de un miembro del cuartel general argentino, pudo el compañero de partido Sandstede, acompañado de la señorita Duarte, pasar la barrera policial, sin ser molestado, en un automóvil del ministerio de Guerra y llegar a tiempo al aeropuerto.»

El capitán Niebuhr, al disponer su regreso a Berlín, comunicó al general Faupel en extensa misiva (27 de Enero de 1943) el estado de cuantos asuntos le concernían y dice: «He unificado la dirección del Sector del Brasil y la costa Sur del Pacífico en manos de la señorita Duarte, muy estimada por Su Excelencia Canaris a causa de su superior trabajo cumplido en Río de Janeiro, una endiablada hermosa, inteligente, encantadora, ambiciosa e inescrupulosa mujerzuela.»

El 22 de Diciembre de 1944, Ludwig Freude, criminal de guerra proclamado inútilmente por los Gobiernos aliados y a

quien Perón otorgó en condiciones anómalas, para protegerle, la carta de nacionalidad argentina, escribía desde Buenos Aires al general Faupel una carta a la que pertenecen estas palabras: «El collar de brillantes llegó con la última remesa destinada por usted a nuestra amiga Eva. Lo he entregado ya y tengo el encargo de transmitir a usted sus cordialísimos y agradecidos saludos.» Freude cierra este pliego pidiendo que para la transmisión de noticias se utilice únicamente la oficina de Aunós.

«Un collar de brillantes para la «endiablada hermosa»! Pocas gargantas más bellas podrán lucirlo. Los nazis, espléndidos con las danzas que les servían bien, no pecaban de galantes. Porque, tras las gratísimas calificaciones de hermosa, inteligente y encantadora, el capitán Niebuhr aplica otras de tremenda dureza a Eva Duarte, de quien sabemos por él que el almirante Canaris, jefe supremo del espionaje del Führer en todo el mundo, la estimaba mucho. La corrupción precedió a la idolatría, caso no raro porque la hagiografía nos enseña que frecuentemente el pecado abrió paso a la santidad.»

Los socialistas y Perón

CONTINUO extractando y comentando, el libro «Técnica de una Traición», del ex diputado argentino don Silvano Santander. Al comenzar esta labor supuse temerosamente que se apoderaría de mí la irritación, pero me equivoqué. Quizás mi capacidad de ira esté agotada. Siento, eso sí, una sensación de asco. Tanto las felonías impunes y, además, triunfantes y premiadas me dan náuseas. El libro merece la pena leerlo y conservarlo. Es un capítulo de historia contemporánea demostrativa de cómo acumulan infamias se llega a técnicas procechosas para escalar el Poder político.

Intrigado por informaciones periodísticas según en las cuales Juan Domingo Perón había logrado a últimas fechas dividir al Partido Socialista Argentino mediante su campaña de apaciguamiento, que con mayor propiedad denominaríamos campaña de sumisión, pedí noticias a Montevideo a persona capaz de proporcionármelas muy exactas, obteniendo la siguiente respuesta:

«No ha habido en rigor una escisión pues Enrique Dickmann apenas congrega a su alrededor un centenar de adictos. Se le han unido socialistas hace tiempo alejados del Partido y ya incorporados al peronismo. Los cuadros del denominado Movimiento Socialista podrán engrosar tanto como a Perón le interesa, pero con elementos procedentes de las propias filas peronistas. O sea, el dictador se permitirá el lujo de construirse

(Termina en la segunda pag.)

Pericles GARCIA

El Instituto Internacional de Ciencias Sociales

Por Camilo HUYSMANS

HABRÍA yo debido —y desde hace tiempo— llamar la atención de los jóvenes que quieren documentarse, sobre el Instituto Internacional de Amsterdam, que dirige Annie Adama van Schelbama, la viuda del poeta.

Este nombre no dirá tal vez gran cosa a muchos lectores. Pero para otros es el de un muy gran poeta socialista, muerto bastante joven y cuyos versos están anclados en la memoria de todos los socialistas de la generación contemporánea de Países Bajos y de los Países Bajos. Son los mejores que yo conozco de nuestra literatura internacional, y los señalo a nuestros compositores que pudieran encontrarse buscando buenos textos.

Annie Schelbama misma es una mujer de alta inteligencia y de iniciativa, que ha logrado completar admirablemente, con saber y audacia, la mejor colección de documentos socialistas que existen en el mundo.

El Instituto está alojado en Amsterdam, en el número 264 de Kreislergacht, una de las calles más pitorescas de la ciudad. El inmueble pertenece al Ayuntamiento, el cual, al propio tiempo, subvenciona esta obra de estudio y de trabajo.

El edificio es de gran estilo, como la mayor parte de las casas de esta calle tradicional. Ha conservado la impronta de

un pasado glorioso, y el cual, felizmente, no ha sido rellenado.

El Instituto tiene dieciocho funcionarios, entre los cuales se han especializado jefes de servicio. Estos dirigen cuatro departamentos: a) Documentos de los Países Bajos, de Bélgica y de países anglosajones; b) Documentos de expresión alemana; c) Documentos de los países románicos, comprendidos los de América del Sur, donde se habla español y portugués; d) En fin, documentos eslavos y rusos.

Un conjunto de trescientas mil piezas, libros y archivos, repartidas en veinticinco locales, sin contar los sótanos y los pasillos, donde todos los rincones están ocupados por estantes llenos de libros ya clasificados.

La impresión de este interior me ha parecido mucho más imponente que el exterior del edificio, por el cual el pasante no puede ciertamente sospechar las riquezas que encierra.

Basta un golpe de vista en los locales para comprobar que se trabaja en todos los países. La enorme acumulación de documentos que esperan a su clasificación y que aumentan cada día prueba cuán útil sería completar un personal que resulta demasiado modesto para el trabajo que hay que realizar.

El visitante descubrirá en este museo de estudios a la vez orden y desorden; el trabajo acabado y el trabajo que está todavía por hacer. Encontrará sin dificultad el libro, el folleto, el panfleto e incluso la hoja volante que pueden in-

teresarle, y si es del oficio, o bien si lo comprende, impenetrará con todos sus votos que se halle el medio de completar la clasificación y el inventario.

El conjunto concierne en realidad al movimiento social del mundo entero.

Fué el profesor M. W. Fort-homme quien, en 1922, tuvo la idea de reunir y de salvar en el tiempo útil las bibliotecas y los archivos de orden social que le parecían amenazados por la subida al poder de la reacción internacional. Para ponerlos a resguardo, quiso crear un Instituto especial que sería puesto a disposición de los investigadores y de los curiosos. Compró, primero, las colecciones disponibles, principalmente en Alemania, en Austria y en Checoslovaquia, y luego en Francia y en Inglaterra. Mas la guerra detuvo el trabajo. El Instituto fué cerrado por los alemanes en julio de 1940, y todos los documentos fueron transportados a Alemania a fines de 1944. Se recuperaron, sin embargo, en gran parte, en 1946, en Klagenfurt (Austria) en los barcos que habían servido para transportarlos. Desgraciadamente, el depósito de París quedó completamente perdido.

Para dar una idea de la riqueza de estas colecciones, debo recordar que, con ayuda del Banco Obrero, el Instituto compró o se procuró: Los archivos de Marx y de Engels; la biblioteca de Descaves; los archivos Smirnov, Kautsky y Axelrod; la biblioteca Liebknecht; las colecciones Ramus, Kashnar, Landauer y Max Nepphan, así como las colecciones, menos importantes, de

ruseritos de Louise Michel, de Rochefort, de Varlin, de Cahet, de Leroux, de Krassin, de Savinkof, de Domella Nieuwenhuis, de Schaper, de Gerlard, de Wibaut, de Troelstra y de tantos otros.

Y todo esto yo lo escribo para decir a los socialistas de Bélgica (1) que no sería inútil completar nuestra colección, enviar a Amsterdam los documentos que se deseara conservar. Y sería más útil todavía contribuir financieramente al desarrollo de un Instituto internacional que puede hacer a la clase obrera de todos los países servicios cuya importancia es fácil adivinar. Nuestros grupos políticos, como nuestros Sindicatos, nuestras Cooperativas y nuestras Mutualidades deben tener el mayor interés en la creación de archivos contemporáneos que pueden servir al trabajo histórico de mañana.

(1) El autor, belga se dirige principalmente a sus compañeros nacionales. Pero es evidente que una institución de esta naturaleza y de esta importancia interesa en el más alto grado al movimiento obrero y socialista de todos los países del mundo.

Alexandre Herzen, de Jules Guesde y de varios otros.

No hay ni que decir que esta biblioteca contiene igualmente una masa de rarezas bibliográficas; por ejemplo: las ediciones originales de Liburne y Winstanley; las obras de Robert Owen; los libros de los franceses Sylvain Maréchal, Saint-Simon, Fourier y Proudhon; un ejemplar de la «Miseria de la filosofía», de Marx, con anotaciones de La-salle; el primer volumen del «Kapital» con anotaciones del propio Marx; las publicaciones de los «decalabrados» con las de Bakunin y de Lenin.

La colección de los periódicos no es menos notable, principalmente la de los alemanes, que va de 1830 a 1890, sin contar las publicaciones contemporáneas de todos los países.

En cuanto a los archivos, he de señalar los de Besse, de la Commune de París; los ma-

Aniversario

Julian Besteiro

El día 28 de este mes se cumplen trece años de la muerte de Julian Besteiro, maestro como catedrático, como socialista y como hombre de conducta ejemplar. En el Partido Socialista Obrero Español y en la Unión General de Trabajadores de España, está siempre vivo el recuerdo de su admirable presidente. Al recordar su digna y dramática muerte en la cárcel de Carmona, lo hacemos para honrar suya y para execración de uno de los más abominables y señalados entre los innumerales crímenes de Franco.

MUERTE DE UN EX PRESIDENTE DEL PARTIDO LABORISTA

Londres (SIS). — En Glasgow falleció el sábado 12 de septiembre Neil Maclean que fué presidente del Partido Laborista británico en 1945-46.

Tenia 76 años de edad. Había sido diputado por Glasgow durante 32 años sin interrupción, de 1918 a 1950.

EL CORREO PIRENAICO POR PACHI EL DE ARCHANDA

El premio Francisco Franco, que mensualmente se otorga al autor de un artículo de opinión... Tienen indudablemente miga, a ella hubiéramos recurrido a exponer las modestas ideas que el tema nos sugiere...

No puede haber historiadores —a juicio nuestro— que, dejando la justicia de lado, exalten hechos de este linaje, aunque cuenten con el beneplácito y la acción de un ciego impío y cerril como el español, único, por su maldad, en el mundo.

Como la Historia Universal ha de ocuparse de este emperador asesinado, hechara de Hitler y Mussolini, epígonos de ese par de bárbaros, en nuestros medios, dispuestos a abstrair el tema...

Es el Imperio nos trae a la mente el recuerdo de un concurso de jotas que tuvo lugar hace diez o doce años en Zaragoza, premiándose una en la que se pedía a la Virgen del Pilar por una España imperial...

Te han pedido, Pilarica, por una España imperial. No vas a quedar muy mal.

Ya se ha visto que la España imperial, la que podía haber logrado influencia en la Historia Universal, no ha surgido aún. Ni surgirá. A pesar del fajín que Franco la regaló —monstruoso e indignante— y del orar en su camerino realizado en reciente viaje a Zaragoza.

No quiere concenarse de su vulgaridad. Es explicable. En el mundo difícilmente se encuentra un ser que haya sido objeto de mayor número de condecoraciones... Medallas, cruces, collares, etc., etc., y títulos honorarios, algunos a perpetuidad...

La profecía no pudo ser más desdichada para todo un generalísimo, cuando cualquier sargantismo e incluso nuestras porteras tenían la evidencia de que iba a suceder lo contrario.

También declaró, posteriormente, con su característica fatuidad, que la guerra estaba en punto muerto, haciendo insinuaciones de ofrecimiento intervencionista como árbitro para dirimir la cuestión.

La inepia es de tal volumen, revela tal falta de sentido político y desconocimiento de la realidad española, que el lector por lo común se queda con la boca abierta...

No es posible, pues, que el sangriento episodio del 18 de julio de 1936 pueda tener influencia alguna en la Historia Universal...

La inepia es de tal volumen, revela tal falta de sentido político y desconocimiento de la realidad española, que el lector por lo común se queda con la boca abierta...

Ha muerto Bienvenido Santos

Uno de nuestros más admirables veteranos, el compañero Bienvenido Santos, ex diputado a Cortes y ex miembro del Comité Central del P.S.O.E., ha dejado de existir el día 19 de agosto último...

Agasajo al doctor TORRE BLANCO

Méjico (SIS). — Se ha dado un banquete a nuestro correligionario el eminente ginecólogo doctor Torre Blanco. El verdadero motivo es la gran estimación de que goza tanto entre los compatriotas como entre los mejicanos...

Perón y Franco al servicio de Hitler

(Viene de la primera pag.) se para su uso interno una oposición domesticada y para efectos externos un instrumento de propaganda. Otro grupo no pasa de cincuenta adherentes. Se trata, en suma, de los resentidos que suele haber en toda agrupación política...

La «clausula imperativas» S O F O C A N D O las náuseas, aunque también las haya sentido durante el paréntesis, vuelvo al libro del señor Santander. Por lo que afecta a ocultación de bienes alemanes, resulta curioso algo que Ludwig Freude le decía a Faupel en la carta de 22 de Noviembre de 1934...

Los socialistas españoles, a lo largo de nuestra patriótica obra, hemos tenido discrepancias quizá originadas en una impotencia que no nos atrevíamos a reconocer o contárselo, pero todas ellas versaron sobre la manera de derribar a Franco, sin asomo de sometimiento bajo cualquier forma...

En el informe de despedida del agregado naval y aéreo en la Embajada de Buenos Aires, capitán Niebuhr, figuran los siguientes renglones: «Realmente lo que resulta más enojoso de todo es que Schultz-Hausmann fue a dar a las narices de los salubres norteamericanos, según yo lo veo, por propia estupidez...

En el informe de despedida del agregado naval y aéreo en la Embajada de Buenos Aires, capitán Niebuhr, figuran los siguientes renglones: «Realmente lo que resulta más enojoso de todo es que Schultz-Hausmann fue a dar a las narices de los salubres norteamericanos, según yo lo veo, por propia estupidez...

La misma game

EL predominio nazista tal como se reflejó respecto a la República Argentina en los documentos descubiertos en Berlín es idéntico al impuesto por Hitler en todo Estado satélite, condición a la cual hubo de descender aquel país como descendió España...

MOVIMIENTO OBRERO INTERNACIONAL

UNA VICTORIA DE LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL. Dando un excelente ejemplo de solidaridad obrera internacional, los Sindicatos cubanos se negaron, recientemente, a cargar el azúcar cubano propiedad de la American Sugar Company...

Las elecciones en Alemania

De las elecciones generales celebradas en Alemania occidental el domingo 6 de septiembre para la renovación de la Cámara popular (Bundestag) del Parlamento de la República federal, han dado amplias referencias los grandes diarios llamados de información de todos los países...

El jefe de los comunistas de Alemania occidental, Max Reimann, fué derrotado en su circunscripción de Solingen (Rühr). Abundantísimos han sido los comentarios e interpretaciones que se han dado a estos resultados electorales en todos los países...

Según nuestro compañero belga Victor Larock, director político de «Les Peuples», de Bruselas, entre las razones del triunfo de Adenauer d e b e n contarse: Ha obtenido de los aliados que el honor alemán se reconociese intacto y que el mayor número de criminales de guerra fuesen liberados...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

En el apéndice de «Técnica de una Tracción», se reproduce una fotografía donde, con ocasión de cierta ceremonia en el celebrado Instituto Ibero-Americano, de Berlín, aparecen allí reunidos los generales Faupel y Moscardó y el comandante Moreno...

CONGRESO DEL P. S. SUIZO. Berne (SIS) — El Partido Socialista suizo se va a reunir en un Congreso nacional los días 17 y 18 del próximo mes de octubre en la Casa del Pueblo de la ciudad de Winterthur.



Director : Gabriel PRADAL
69, Rue du Taur. — Toulouse
Tél. CApitolé 25-22

Administrador : Carlos MARTINEZ
31, Rue Général-Beuret, Paris (XV)
Tél. VAUgirard 56-85. C.C.P. 6.300-48

LA SANTA SEDE Y FRANCO

- II -

“En conformidad con la ley divina y el Derecho canónico...”

¡QUIEN FUESE MORO!

“La religión católica, apostólica y romana —dice el artículo primero del Concordato— sigue siendo la única de la nación española y gozará de los derechos y prerrogativas que le corresponden, en conformidad con la ley divina y el Derecho canónico.”

aplicarla en España. Y cuando hace falta deslumbrar a los extranjeros, voluntariamente crédulos, se les exhibe el artículo 6 de ese engañoso documento que se llama «Fuero de los españoles».

Como ya hemos indicado anteriormente, una simple orden ministerial, el 8 de marzo de 1933, días antes de que terminara la guerra civil, anuló los matrimonios que no hubiesen sido contraindócanicamente. Recuérdese tam-

bién que el Código civil en los tiempos de la Monarquía de Su Majestad Católica, en su art. 42, reconocía dos formas de matrimonio: el católico y el civil (1). La reglamentación administrativa que en tiempos de la monarquía se hizo para poder contraer matrimonio civil exigía como requisito, «la manifestación hecha ante la autoridad competente por ambos contrayentes o, al menos, por uno de ellos, de no profesar la religión católica».

Para ello —dirá el Protocolo— será suficiente que el acta de matrimonio sea inscrita en el Registro civil correspondiente. No hay plazo para dicha inscripción, ni la presencia del funcionario del Estado en la celebración del matrimonio canónico será considerada condición necesaria para el reconocimiento de sus efectos civiles. La Iglesia, pues, ha tenido un nuevo éxito: Ha ampliado su «jurisdicción». El poder espiritual ha vencido al poder civil.

Para ello —dirá el Protocolo— será suficiente que el acta de matrimonio sea inscrita en el Registro civil correspondiente. No hay plazo para dicha inscripción, ni la presencia del funcionario del Estado en la celebración del matrimonio canónico será considerada condición necesaria para el reconocimiento de sus efectos civiles. La Iglesia, pues, ha tenido un nuevo éxito: Ha ampliado su «jurisdicción». El poder espiritual ha vencido al poder civil.

Para ello —dirá el Protocolo— será suficiente que el acta de matrimonio sea inscrita en el Registro civil correspondiente. No hay plazo para dicha inscripción, ni la presencia del funcionario del Estado en la celebración del matrimonio canónico será considerada condición necesaria para el reconocimiento de sus efectos civiles. La Iglesia, pues, ha tenido un nuevo éxito: Ha ampliado su «jurisdicción». El poder espiritual ha vencido al poder civil.

Advierte, sobre todo, que la Iglesia, desbordando su misión, se mezcla en los negocios económicos y políticos, dominando la vida toda del Estado. De hecho, España es una teocracia. La Iglesia, con sus exorbitantes privilegios y con sus intolerables intromisiones, clericalizando el país, constituye uno —si no el primero— de los famosos «obstáculos tradicionales» de que hablaba Olózaga, que se opone al progreso y a la vida normal de España.

Por Rodolfo Llopis

bién que el Código civil en los tiempos de la Monarquía de Su Majestad Católica, en su art. 42, reconocía dos formas de matrimonio: el católico y el civil (1). La reglamentación administrativa que en tiempos de la monarquía se hizo para poder contraer matrimonio civil exigía como requisito, «la manifestación hecha ante la autoridad competente por ambos contrayentes o, al menos, por uno de ellos, de no profesar la religión católica».

Para ello —dirá el Protocolo— será suficiente que el acta de matrimonio sea inscrita en el Registro civil correspondiente. No hay plazo para dicha inscripción, ni la presencia del funcionario del Estado en la celebración del matrimonio canónico será considerada condición necesaria para el reconocimiento de sus efectos civiles. La Iglesia, pues, ha tenido un nuevo éxito: Ha ampliado su «jurisdicción». El poder espiritual ha vencido al poder civil.

Para ello —dirá el Protocolo— será suficiente que el acta de matrimonio sea inscrita en el Registro civil correspondiente. No hay plazo para dicha inscripción, ni la presencia del funcionario del Estado en la celebración del matrimonio canónico será considerada condición necesaria para el reconocimiento de sus efectos civiles. La Iglesia, pues, ha tenido un nuevo éxito: Ha ampliado su «jurisdicción». El poder espiritual ha vencido al poder civil.

Para ello —dirá el Protocolo— será suficiente que el acta de matrimonio sea inscrita en el Registro civil correspondiente. No hay plazo para dicha inscripción, ni la presencia del funcionario del Estado en la celebración del matrimonio canónico será considerada condición necesaria para el reconocimiento de sus efectos civiles. La Iglesia, pues, ha tenido un nuevo éxito: Ha ampliado su «jurisdicción». El poder espiritual ha vencido al poder civil.

Advierte, sobre todo, que la Iglesia, desbordando su misión, se mezcla en los negocios económicos y políticos, dominando la vida toda del Estado. De hecho, España es una teocracia. La Iglesia, con sus exorbitantes privilegios y con sus intolerables intromisiones, clericalizando el país, constituye uno —si no el primero— de los famosos «obstáculos tradicionales» de que hablaba Olózaga, que se opone al progreso y a la vida normal de España.

DESENMASCARANDO AL ENEMIGO

“Los enemigos de la Iglesia Católica, son nuestros enemigos.”

Quiénes son: NOMBRE Y APELLIDOS, NATURALEZA, RESIDENCIA Y PROFESIÓN.

EL PROTESTANTISMO Y LA MASONERIA...

SANTOS MARTIN MOLINA ZURITA

PASTOR evangélico de la capilla de la calle Relator, n.º 99 de Sevilla, con domicilio, en la misma.

PATRICIO GOMEZ LOPEZ

PASTOR evangélico de la capilla provisional de la calle Condé Negro, n.º 9, de Sevilla, con domicilio en la misma.

MASON desde el 10-5-36. de la Respetable Logia «Isis y Osiris», n.º 6, Valle de Sevilla, de la Gran Logia Regional del Mediodía de España, bajo el nombre simbólico de «Juan Valdes».

La capilla y escuela que dirige estuvo anteriormente situada en la Plaza de San Agustín, n.º 11, que fue cerrada en los primeros días de nuestra Cruzada.

Sevillanos:

El lema de nuestra ciudad es: Muy noble, muy leal, muy heroica y MARIANA. No podemos consentir la existencia de iglesias protestantes donde injurian a nuestra Madre, la Virgen Inmaculada.

O sobra el lema, o sobran los protestantes.

católicamente, aunque no profese la religión católica y aunque haya abjurado de ella, para la Iglesia sigue siendo católico. El bautismo confiere dicho carácter a perpetuidad, sea cual fuere la ulterior voluntad del bautizado.

En el Concordato de ahora, el Estado reconoce (art. 23) plenos efectos civiles al matrimonio celebrado según las normas del Derecho canónico.

servicio activo, a sus esposas e hijos, cuando vivan en su compañía. Y para que no haya envidias, «la misma jurisdicción se extiende también a los miembros de la Guardia civil y de la Policía armada, así como a sus familias».

Como vemos, los eclesiásticos penetran en los cuarteles, mas no a cumplir sus deberes militares como cualquier ciudadano, pues el art. 15 dice

(1) La Iglesia ha sido y sigue siendo mucho más complicada. En tiempos de la monarquía, la Iglesia aceptó un tipo de matrimonio muy raro. Se trata de un matrimonio mixto. Se trata de un matrimonio en el que uno de los contrayentes, que no está adscrito a ninguna religión positiva, asiste amablemente, a la Iglesia, pero que la Iglesia lo considera espiritualmente ausente. Es un matrimonio que instituyó un Breve, hace muchísimos años, para satisfacer altísimos intereses que estaban en juego. Lo descubrió, en España, don Gumerindo de Azcarate. Que

yo sepa, por lo menos dos personalidades españolas se han casado así. Un profesor-difecto y un profesor-político. El segundo de ellos me refirió las dificultades que tuvo que vencer, pues el Breve en cuestión ordena que se empleen toda clase de argumentos y estrategias para aburrir al peticionario y hacerle desistir. Pero que si insistiera... debe accederse. El encargo de disuadir a mi amigo y maestro «Juan Valdes», confesor de la familia real, que se suicidó en 1928, nada menos que el Viernes Santo. Lo que no fue obstáculo para que se le enterrara, en sagrado. Como le decía Vales Falide a mi amigo y maestro: «La Iglesia es Madre»; como Madre, tiene soluciones para todo...»

¡¡ATENCIÓN!!

Esos pastores protestantes están CORROMPIENDO la conciencia de jóvenes sevillanos. ADOCTRINANDO en la inicua herejía a niños inocentes. CONCERTANDO vergonzosos concubios bajo el nombre de matrimonios protestantes. OFENDIENDO diariamente el honor de nuestra Madre Inmaculada.

¡¡ATENCIÓN!!

La Logia «Isis y Osiris» en la que bebieron esos pastores su odio contra la Iglesia Católica, tuvo de «Venerable Maestro» al funestísimo MARTINEZ BARRIOS. De eseantro de la calle Roque Barcia salieron los incendiarios de iglesias de Mayo de 1931. Y las consignas para los asesinatos de Caravaca, Ramos Catalina...

¡¡NOS AMPARA...

... la fe de Cristo. ... la pureza de María Inmaculada. ... la santidad de la religión de nuestros padres. ... la voz del Caudillo.

“Este es la terrible realidad de la hora presente. La necesidad de seguir combatiendo por el porvenir y la seguridad de España, sin confiarnos en que por fin hayamos dejado atrás nuestra Cruzada, no pueden alcanzarnos nuevos peligros. HAY QUE VELAR LAS ARMAS día tras día, hay que tener tenso el espíritu para que no nos sorprenda el enemigo en la hora de las debilidades.”

(Franco, en su discurso de Pamplona el 4 de diciembre de 1932).

Meditaciones sobre el problema político español

Por Hldefonso Torregrosa

- III -

El gran problema

HE dicho que, a mi juicio, el problema español no está constituido por la existencia del régimen franquista. El verdadero gran problema hispano es mucho más profundo. Tiene más de social que de político. O, dicho de otro modo: en España, lo social, por las características especiales que presenta, impide el libre juego político. De ahí que el franquismo sea un efecto, y no la causa, de dicha cuestión.

Podríamos caracterizar semejante estado de cosas diciendo que España, desde el punto de vista histórico-económico, no ha salido aún de la fase feudal y, por consiguiente, todavía está por hacer la revolución burguesa. La burguesía española es tan raquítica que, sin poderío para superar al feudalismo, diríase que terminó resignándose a pactar con él, si es que no se convirtió en su prisionera.

Y el resultado del análisis que estamos haciendo sería incompleto si, al no tener en cuenta otro factor que también entra en juego, dejáramos reducido el régimen franquista a mera consecuencia de la grave cuestión social española.

Y si hay proceso, «se rogará de las necesarias precauciones para evitar toda publicación». Y si hay detención, «los clérigos o religiosos se-

demás casas eclesíásticas y religiosas. Como ha visto vivamente sobre el territorio nacional a un verdadero ejército de curas, frailes y monjas. Diríase que España, ya que no logró ser paraíso para todos los españoles, consiguió serlo, por lo menos, para clérigos y religiosos. En tiempos de Felipe III, había nueve mil conventos y más de setenta mil religiosos. Después del Concordato de 1753, todavía quedaron en España 70.000 frailes y 30.000 monjas. Y si bien José I expulsó todas las Ordenes religiosas, a las que dió quince días de plazo para evacuar el país, con Fernando VII vuelven de nuevo a España dichas Ordenes. Y, a pesar del Concordato de 1851, que solo autorizaba la existencia de las tres únicas que entonces había en España, una interpretación abusiva del artículo 29 del mismo, cuya ambigua redacción se prestaba a ello, permitió se domiciliaran en España otras muchas más. Las guerras coloniales y la política laica de Emilio Combes, abastecieron a España de nuevos contingentes de clérigos y religiosos. Así, cuando se proclama la República, en España hay 2.919 conventos, 763 monasterios, 36.569 religiosos, 8.386 frailes, 35.000 obispos, abades, dignatarios, canónigos, párrocos y coadjutores...

España a la entrada en vigor del presente Concordato. Se le reconoce, pues, personalidad jurídica a todas las instituciones y asociaciones religiosas que existen actualmente en España. Pero por si algún ingenio se aventurase a suponer que ese texto significa que ya se ha cerrado la puerta para nuevas instituciones y asociaciones religiosas, conviene advertirle que se equivoca. El propio Concordato lo aclara en términos inequívocos: «Gozarán de igual reconocimiento —continúa el art. 4— las entidades de la misma naturaleza que sean ulteriormente erigidas o aprobadas en España por las autoridades eclesíásticas competentes, con la sola condición de que el decreto de erección o aprobación sea comunicado oficialmente por escrito a las autoridades competentes del Estado.»

PRECISION SOBRE EL FRANQUISMO. Que el franquismo sea un efecto, y no la causa, del gran problema hispano, esto es verdad, pero no toda la verdad.

nerosidad o altruismo —de que yo no he creído nunca capaz a dicha clase—, sino por propio instinto de conservación. Viendo egoístamente por sus intereses, les hubiera convenido detener el avance social republicano, mas sin provocar una catástrofe nacional. Se decidieron al acto de fuerza creyendo que, como en tantas otras ocasiones, las espaldas de los generales aportarían un triunfo fulminante y rotundo. Cuestión de horas. Una victoria que, por su rapidez, evitara el cataclismo de toda lucha larga y a ultranza y permitiese el establecimiento de un Gobierno de excepción; un Gobierno fuerte pero no sanguiinario. Una especie de dictadura primorriverista que hubiera servido para acallar, durante cierto tiempo, las aspiraciones del proletariado.

(Termina en la tercera página.)

(Terminará en el número próximo)